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RESUMO EXECUTIVO DA ATA 

101ª Reunião da Câmara Técnica de Planejamento e Gerenciamento de Recursos Hídricos 

 

COMITÊ DA BACIA HIDROGRÁFICA  

DO RIO SOROCABA E MÉDIO TIETÊ - CBH-SMT 

Data:  23/05/2022 

Local: Por Videoconferência 

(https://drive.google.com/file/d/1cr3TyIDCjLDjQtpA5uVcGMCcVy22_UBL/view) 

Ao vigésimo terceiro dia do mês de maio de 2022, por meio de videoconferência, foi realizada a 

101ª Reunião da Câmara Técnica de Planejamento e Gerenciamento de Recursos Hídricos, 

registrando-se a participação de representantes da municípios, das organizações civis, dos usuários 

de recursos hídricos conforme “Relação dos Membros dos Plenários - Presentes” apresentada a 

abaixo e do público em geral, registrados por meio de manifestação de presença realizada no chat 

da plataforma de videoconferência utilizada. 1. Abertura. A abertura da reunião foi realizada pela 

Sra. Rosângela César, coordenadora-adjunta da CT-PLAGRHI, que cumprimentou a todos. Foi 

passada a palavra para a Sra. Natália Zanetti, Diretora Técnica da FABH-SMT, para apresentar o 

primeiro item da pauta. 2. Análise de pontuação dos empreendimentos inscritos para o pleito 

FEHIDRO 2022 e análise da proposta de hierarquização. A Sra. Natália Zanetti (FABH-SMT) 

apresentou a análise de pontuação dos empreendimentos. Frisou que de acordo com a MPO, a 

Câmara Técnica tem como data limite para indicação dos Comitês, para os empreendimentos para 

financiamento do FEHIDRO, para uma eventual segunda chamada, até o dia 10 de setembro. 

Apresentou a proposta de abrir um prazo para complementação para alguns projetos que tinham 

pendências na primeira chamada. Lembrou que tinham nove empreendimentos desclassificados, 

dos 25 (vinte e cinco) que foram inscritos, dos quais, cinco foram reprovados por não estarem 

adequados ao PAPI, ou por não terem cumprido o prazo inicial de inscrição, ou seja, pendências 

bem restritivas. E quatro empreendimentos perderam prazo de recomendação ou recursos. 

Apresentou a proposta de fazer uma abertura de prazo de uma semana, caso haja retorno de 

recursos, para que os quatro empreendimentos que não tiveram parecer de reprovação possam 

encaminhar complementações para aumentar a lista de suplentes no caso de retorno de recursos. 

Em seguida, passou a palavra para o o Sr. André Cordeiro, coordenador da CT-PLAGRHI, para 

discussão. A Sra. Solange Guerra Bruno, membro da SESP, indagou se já existem suplentes ou se 

são somente estes pelo qual se reabriria o prazo para complementação. O Sr. André Cordeiro 

(UFSCar) esclareceu que são três projetos que já estão como suplentes, demandando um total de 

R$ 1 milhão de recursos. Sugeriu incluí-los em carteira. A Sra. Eleusa Maria da Silva, membro da 

OAB Votorantim, votou ser favorável à proposta. Em seguida, o Sr. André Cordeiro (UFSCar) 

indagou aos presentes se haveria mais sugestões ou dúvidas. Iniciou o encaminhamento da 

deliberação citando que 13 (treze) empreendimentos são os indicados, mantendo os três suplentes 

iniciais e mais os quatro na carteira. Lembrou que precisaria ser feita nova pontuação, caso os 

quatro empreendimentos em carteira conseguissem ser contemplados. A Sra. Natália Zanetti 

(FABH-SMT) lembrou que deve ser feito com os mesmos critérios dos projetos anteriores. Em 

seguida, o Sr. André Cordeiro (UFSCar) colocou em votação a proposta. Foi aprovado por 
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unanimidade a proposta. Logo em seguida, solicitou a leitura dos empreendimentos para constar 

em ata, sendo os seguintes: SAAE/Salto – Ações de perdas de água, substituição de hidrômetros; 

SAAE/Salto – Estudo de concepção, projeto básico e executivo do sistema de recuperação e reuso 

de água de lavagem dos filtros e decantadores, de exposição final do logo, adequações e melhorias 

na ETA João Jabur; PM/Jumirim – Contratação de empresa especializada para execução do 

emissário de efluentes para o município de Jumirim/SP; Fundação Agência/FABH-SMT – 

Contratação de empresa para elaboração de estudo visando a definição de diretrizes técnicas e 

estratégias institucionais, para subsidiar a integração do planejamento das UGRHIs da Bacia do 

Rio Tietê; CIS/Itu – Aplicação das ações constantes no plano de controle e redução de perdas de 

água no município da instância turística de Itu. Aquisição e instalação de micromedidores; CIS/Itu 

– ETE Pirajibu-fase 2. Reabilitação estrutural das unidades, caixa de entrada e tranques de aeração 

da ETE Pirajibu; PM/Salto de Pirapora – Segunda fase do projeto de prevenção à poluição, das 

principais fontes de abastecimento hídrico do município de Salto de Pirapora, através do 

gerenciamento de recursos de resíduos sólidos; FABH-SMT – Serviços especializados para apoio 

às atividades de gestão e de fiscalização dos usos e interferências em recursos hídricos da Bacia 

do MST fase 2; FUNDIBIO – Planejamento ambiental de microbacias hidrográficas localizadas 

na APA de Itupararanga, municípios de São Roques, Mairinque e Ibiúna; FABH-SMT – 

Contratação de empresa para o desenvolvimento e criação de ações de comunicação, para o CBH-

SMT; SAMAE/Tietê – Interligação de redes coletoras de esgoto, ao interceptor do Ribeirão da 

Serra; PM/Capela do Alto – Execução de obras de drenagem nas Ruas Joaquim Bonádio e 

adjacentes, para redução do assoreamento do Rio Iperó, no município de Capela do Alto/SP; 

PM/Sarapuí – Proteção dos recursos hídricos de Sarapuí/SP, através de medidas preventivas contra 

poluição difusa, expansão fase 3. Em seguida, o Sr. André Cordeiro (UFSCar) passou a palavra 

para a Sra. Laura Stela Naliato Perez, membro da SIMA. Esta indagou sobre o empreendimento 

Sarapuí fase 3, se este já teve fase 2 e 1 financiado pelo FEHIDRO e se foi encerrado. Lembrou 

que se tiver em execução, não é possível financiar quando há continuação. Em seguida, o Sr. André 

Cordeiro (UFSCar) indagou sobre a data do colegiado. A Sra. Natália Zanetti (FABH-SMT) deu 

previsão do dia 10 de junho. Em seguida, a Sra. Natália Zanetti (FABH-SMT) esclareceu à 

indagação da Sra. Laura Stela Naliato (SIMA) que o projeto foi contratado. Em seguida, solicitou 

ao representante da Prefeitura de Sarapuí, Sr. Márcio, para se manifestar a respeito. Através do 

chat desta reunião o Sr. Márcio esclareceu que o empreendimento já entregou a primeira parcela 

e que em mais dois meses conclui. Em seguida, a Sra. Natália Zanetti (FABH-SMT) deu a previsão 

de que a fase dois esteja concluída em tempo hábil. Na sequência, o Sr. André Cordeiro (UFSCar) 

encaminhou a pauta: 2.1 Início da discussão do EIA/RIMA do Loteamento Complexo Village, 

em Porto Feliz. O Sr. André Cordeiro (UFSCar) realizou de forma resumida a apresentação do 

projeto, por ser muito extenso o conteúdo. Solicitou que os presentes nesta reunião efetuassem a 

leitura do projeto. Frisou que o objetivo da discussão é a questão do uso da água, tanto superficial, 

quanto subterrânea. Citou que no município de Porto Feliz existe abate basicamente de águas 

subterrâneas. O objetivo da discussão é analisar como vai ser abastecido e para onde vai o resíduo 

do loteamento. Sugeriu que seja marcada uma reunião com o empreendedor, convidando também 

o SAAE e a Prefeitura de Porto Feliz. Indagou à Secretária Executiva se tem coincidência da área 

do loteamento com a área de contaminação. A Sra. Eleusa Maria (OAB Votorantim) informou que 

está georreferenciada a área, e que está em posse do georreferenciamento. Se dispôs a encaminhar 

para a Secretária Executiva. Informou também que todas as apresentações mostram que não tinha 

ainda o estudo de como que a pluma contaminante estava caminhando. Sabia que tinha pontos com 

contaminações. A Sra. Rosângela César (CETESB) indagou se o consultor considerou o banco de 
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dados da CETESB. A Sra. Eleusa Maria (OAB Votorantim) esclareceu que foi considerado o raio 

de 1 km para o caso de outorga, pois existiam empreendimentos no local. Informou que a restrição 

de outorga é que dentro de um raio de 1 Km, o DAEE ia encaminhar para a diretoria de área 

contaminada em São Paulo. A Sra. Rosângela César (CETESB) frisou que o consultor precisa 

considerar e contemplar em seu estudo como está ocupado o entorno dele, se tem não só essa área, 

mas se tem mais alguma área. O Sr. André Cordeiro (UFSCar) indagou se o raio de 1 Km está no 

banco de dados da CETESB. A Sra. Rosângela César (CETESB) esclareceu que é uma área 

prioritária está indicada nesse banco de dados da SIMA. A Sra. Eleusa Maria (OAB Votorantim) 

informou que a área que está pontuada é o centro de massa, não o raio de 1 km. A Sra. Rosângela 

César (CETESB) esclareceu que o 1 km foi estabelecido pela CETESB, informado pelo DAEE, 

devido às incertezas da região. A Sra. Caroline Túbero, membro do DAEE, sugeriu que na 

convocação da agenda com o empreendedor sejam citados os itens colocados sobre a área 

contaminada delimitada, para serem feitos questionamentos sobre o assunto. O Sr. André Cordeiro 

(UFSCar) acatou a sugestão e deu duas datas para ser agendada a reunião: dia 2, quinta-feira; ou 

quinta-feira, dia 9. Prazo para os membros lerem o EIA/RIMA. Sugeriu chamar não somente o 

empreendedor, mas também o SAAE de Porto Feliz. Após análise de agendas, sugeriu a data de 

23 de junho, para a convocação do empreendedor. A Sra. Rosângela César (CETESB) informou 

que quando há uma área contaminada, a CETESB informa tanto a Vigilância Sanitária, quanto o 

DAEE. Após análise de agendas, o Sr. André Cordeiro (UFSCar) definiu a data para 23 de junho, 

quinta-feira, pela manhã. 2.2.  Informes. O Sr. André Cordeiro (UFSCar) lembrou da próxima 

reunião do colegiado que está agenda para o dia 10 de junho, que inclusive os projetos FEHIDRO 

serão referendados. A Sra. Caroline Túbero (DAEE) avisou ao colegiado que na semana passada 

foi o prazo final para encaminhar as planilhas Pró-Comitês, informou que foi feito o envio dentro 

do prazo estabelecido pela CRHI. O Sr. André Cordeiro (UFSCar) informou que o GT de Crise 

Hídrica, nesta data não está havendo reunião, pois achou melhor acabar o mês de maio para fazer 

o balanço sobre a entrada de água no reservatório. Pelo fato da estiagem, o reservatório está 

diminuindo o seu volume. Informou que é bem preocupante a situação do reservatório de 

Itupararanga, não só deste reservatório, mas também em outras bacias, como o Rio Pirapora, e em 

alguns municípios do Médio Tietê, que terão que voltar a fazer racionamento. Informou que o 

curso de pós-graduação da UFSCar de sustentabilidade na gestão ambiental está com inscrições 

abertas para novos estudantes do meio do ano. A Sra. Natália Zanetti (FABH-SMT) informou que 

a CETESB está oferecendo, em contrapartida ao empreendimento FEHIDRO, que financiou o 

prédio onde é realizada essa reunião. A maioria dos cursos são em modelo EAD. O prazo para as 

inscrições é até 15 de maio. A Sra. Rosângela César (CETESB) informou sobre o empreendimento 

de nome “Porto Fino”, de Itupararanga, trata-se de reserva náutica e golfe. 3. Encerramento. O 

Sr. André Cordeiro (UFSCar) lembrou que a próxima reunião está agenda para a semana seguinte 

desta, na segunda-feira, às 9h30min, e para o dia 23 ficou pré-agenda a reunião da CT-PLAGRHI, 

com a presença do empreendedor, em Porto Feliz. Nada mais havendo a tratar, o Sr. André 

Cordeiro (UFSCar) agradeceu a participação de todos e deu por encerrada a 101ª Reunião da 

Câmara Técnica de Planejamento e Gerenciamento de Recursos Hídricos. 

Relação dos membros presentes na reunião plenária 

Entidade Segmento Representante 

Prefeitura Municipal de 

Sorocaba - SEMA 

Município Alan Teixeira da Silva 
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SIMA Estado André Luiz Sanchez Navarro 

FABH-SMT Sociedade Civil Carolina Yumi Nozawa Kokubun 

DAEE Estado Caroline Túbero Bacchin 

OAB Votorantim Sociedade Civil Eleusa Maria da Silva 

Prefeitura Municipal de 

Cerquilho 

Município Felipe Gustavo Pascutti 

Ciesp Sociedade Civil Fernando Tadeu da Silva dos 

Santos 

CATI – SAA Estado José Gustavo Quagliato Pereira 

Sabesp Estado Julio César Jacometto 

SIMA Estado Laura Stela Naliato Perez 

Águas de Votorantim S/A Sociedade Civil Lauren Ellen da Silva 

SAAE de Porto Feliz Município Marcelo Luiz Flauzino 

Associação Escola e Cultura e 

Foco 

Sociedade Civil Marcelo Pereira do Nascimento 

ACRTS Facens Sociedade Civil Márcia Christina Amaral Serra 

EMAE Estado Marcio Antônio Martins 

Prefeitura Municipal de 

Jumirim 

Município Marlon Dagher Arce de Oliveira 

Fatec Sorocaba / Tatuí - CPS Sociedade Civil Mauro Tomazela 

FABH-SMT Sociedade Civil Natália Zanetti 

CIS - Companhia Ituana de 

Saneamento 

Município Paula Sayuri Futida 

Prefeitura Municipal de Capela 

do Alto 

Município Péricles Gonçalves 

Prefeitura Municipal de Capela 

do Alto 

Município Rafael Alves Wincler 

SAMAE Tietê Município Reinaldo Martin Camargo 

CETESB Estado Rosângela Aparecida César 

SAAE Salto Município Sara Corrêa Appendino 

SESP- Sec. Esportes SP Estado Solange Guerra Burno 

UDOP Sociedade Civil Willian Milani Zambianco 

 

 

 

André Cordeiro Alves dos Santos 

Coordenador da CT-PLAGRHI 

 

 

Rosângela Aparecida César 

Coordenadora adjunta da CT-PLAGRHI 
 


